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投诉：这条路多年无人管
“苗圃街道的窨井盖经常丢失，下水管道堵塞，一下

雨，积水就到膝盖了，希望有关部门能来管理一下。”昨
日，在苗圃社区居住的张先生来电反映。

张先生介绍，1996年底，原郑铁分局开发公司对苗圃
小区进行拆迁改造，1998年至2000年陆续改造完工，同时
用水泥对苗圃街铺修了 6米宽的道路，2006年又加宽了
1.6米。

自2006年以后，这条道路就无人管理和维护，以至造
成道路雨水窨井盖经常丢失及地下雨水管道堵塞。雨季
时，道路积水可达半米深。

核实：学生手拉手蹚水上学
昨日，记者来到苗圃街，这条长路约 1400多米，沿路

除了多个铁路涵洞，还路经苗圃小学、市第107中学、苗圃
市场等人流密集区。

记者沿着苗圃街向南走，发现沿路的雨水井里都堆
满了各种生活垃圾，少的也堆了井的一半，多的已经将雨
水井塞满。

“我们都是手拉手蹚水去上学，一不小心就会摔倒。”
毛毛还在上小学，每次下雨，这路就成了一条河，一不小
心就会摔倒。

“一下雨我们都不敢出门了。”67岁的王女士告诉记
者，她在这里住了十几年了，以前路窄的时候，还有人疏
通路面，但现在下雨天根本就无法正常出行，“连买菜都
害怕蹚不回来了”。

一旁的居民岳先生也提到，苗圃社区大部分居民都是老
年人，本来出行就困难，如果碰上下雨积水，都得靠邻居帮忙
出去买东西，“我记得前年夏天有次郑州下大雨，水都没过膝
盖了，还是我蹚水去给楼上几个老人拎来点儿面条吃”。

回应：办好道路移交手续，才能维护
下午记者联系到了市政管理处。“这条道路是铁路部

门修的，属于他们铁路局内部的道路，这情况应该去找铁

路局反映。”市政处的工作人员说，“希望他们尽快办好移

交手续，我们才能开始维护工作。”

同时，市政处工作人员提到，他们曾在2009年派人去

维护过，但毕竟道路没有正式移交，所以他们也没有义务

定期做道路维护。

随后，记者联系到苗圃社区的工作人员，工作人员回
复说，苗圃街是由铁路局修建的，但他们没有申请就拓宽
了道路，如果要移交市政部门管理的话，铁路局必须交付
一定罚款。

“现在铁路系统改革，也没人负责这块儿，只好由我
们基层来调解了。希望有关方面能重视，毕竟关系到老
百姓的出行问题。”

□晚报记者 汪永森 实习生 蔺洋 文/图

汝河小区第二木器厂家属楼外管道堵塞，问题出现将近一个月迟迟
不见有人处理，污水在小区内蜿蜒漫溢约200米，给小区居民生活造成很
多不便。

3月16日，网友“660211”通过中原网论坛发帖，反映汝河小区第二木
器厂家属楼外污水横流，迟迟不见有人处理。

“汝河小区第二木器厂家属楼污水自去年12月份开始外翻，污水沿着
郑州市第四十二中学外围墙的道路一直流到小区门口，冬天时污水结冰，
滑倒不少过往行人，现在污水成河，过往车辆行驶时污水外溅，溅到行人
身上是常事。”网友“660211”说，居民们曾经向有关部门反映此问题，但一
直没有得到解决。

昨日上午，记者来到汝河小区，网友反映的污水源头就在 57号楼东
侧，污水从居民楼下的下水道流出，沿路边向东南方向蜿蜒流去，在郑州
市第四十二中学外形成一片污水带。

“这里不是第一次冒污水了，有物业的时候修过，去年物业不干了，办
事处又开始修，都解决不了问题。”汝河路办事处一名巡防队员说。

下午3时30分许，记者致电中原区区长电话，工作人员表示近日已有
市民向他们反映了这一情况。

“我们已经通知汝河路办事处处理此事，但因为汝河小区没有物业，
居民也不愿自出管道维修费，所以事情一直没有得到解决。”工作人员表
示，此前汝河路办事处已经多次出资进行维修，但问题一直没有彻底解
决。

这位工作人员告诉记者，这次汝河路办事处正在就此问题与小区居
民进行协商，城管局也会对此进行催办。

投诉 金水东路一下雨就成“溜冰场”
“金水东路一直到东明路段的人行道，铺的都是六边形大理石地砖，

光滑异常，一下雨就成了‘溜冰场’。”前几天，网友“古陵斋主”在中原论坛
发帖，要求有关部门尽快换掉金水路人行道路面上的六边形光面大理石
地砖。

“古陵斋主”认为，这些大理石地砖看起来干净整洁，但城市道路的主
要任务还是通行，不能为了美观而置行人的安全、方便于不顾，他“强烈建
议将此路面换成柏油马路！”。

网帖发出引来不少人跟帖热议，网友“郑州女孩”说金水东路的六边形
大理石地砖铺设不结实，多数已松动脱落、坑洼不平，严重影响市民通行。

“在市政建设的问题上，还是那句老话‘以人为本’。”网友“2008”认
为，城市建设不仅要考虑美观，更要讲究科学实用，行人的具体需求才是
关键。

现场 大片地砖破损松动形成拦路陷阱
昨日，记者来到金水路对网帖内容进行核实，从河南省气象局门前至

东明路段非机动车道及人行道，几乎都铺设着六边形地砖。
这些地砖在阳光照射下反射着刺眼的光，市民蒋女士说雨雪天在这

段路上打滑摔跤已不是新鲜事，她不清楚为何要在这里铺设光面地砖。
记者一路发现，这一路段不少六边形地砖已经破损松动，有几处还形

成连片坑洼，破碎的石块散落在坑边，被行人车辆踢来轧去。

“平时金水路车多人多，路上大坑小坑还有碎石，骑不好就摔跤！”一
快递员告诉记者，他被金水东路上的陷阱坑过，不仅摔了人和车，运送的
物品也有损坏。

“金水路是郑州市的主干道，建设时的疏忽，给市民带来了很多不便，
希望有关部门尽快采取补救措施。”蒋女士说。

回复 加强维护，问题已反映至上级
下午3时30分许，记者将问题地砖的情况反映给郑州市城市管理局，

工作人员表示金水东路的问题地砖是花岗岩，而不是网友所说的大理石。

“铺设后不久，不防滑的问题就已显现，我们使用了打毛、烘烤等方

法，效果都不明显。”该工作人员说，用花岗岩铺地开始考虑的是供行人步

行，可金水路将慢车道取消后，电动车、自行车骑上铺设花岗岩的路面就

会产生打滑的问题。

对于此段路上地砖松动脱落的问题，工作人员表示六边形小块地

砖与地面黏合面小，取消慢车道后，行人车辆长期大量碾轧，就更容易

松动破损，出现坑洼，“必须增设慢车道，才能减轻边道的压力，减少破

损松动的现象”。

“我们1周前对金水东路一段的六边形地砖进行了维修填补，现在每

周都有1天专门对这段地砖进行维护，平时每天也增加巡视组，对破损松

动的地砖进行维修。”工作人员表示，他们已将此段路存在的问题及建议

反映至上级，但目前只能加强维护。
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花岗岩铺路，铺出麻烦事
金水东路一下雨就变“溜冰场”

打毛、烘烤都试了，搞不定地砖打滑的事
□晚报记者 汪永森 实习生 蔺洋 文/图

调
负
责

之

路
面
积
水

有这么一条路
下雨天蹚水好几年了

有这么个小区
污水流了个把月
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